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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Urge diputada a Derechos Humanos investigar y sancionar abusos de la Guardia Civil 
Los abusos sistemáticos de la Guardia Civil contra la población, deben ser investigados y 
sancionados por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y por el mismo Gobierno 
del Estado, ya que ahora se suman las niñas a la larga lista de ataques que esta corporación 
estatal ha tenido contra la ciudadanía, sentenció la diputada local, Lupita Díaz Chagolla. La 
legisladora, condenó el reciente abuso de la Guardia Civil contra las menores de edad que 
se fugaron de una casa hogar bajo resguardo del DIF Estatal, en el cual se muestran varias 
imágenes de las niñas esposadas y arriba de una patrulla. Lupita Díaz subrayó que es 
inconcebible que la Guardia Civil ahora violente los derechos universales de las niñas y 
niños, por ello, urgió a la CEDH y al Gobierno Estatal, que investigue ese caso y castigue 
a los responsables de este atropello. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Hubiera sido ideal contender juntos PRI-PAN-PRD: Daniela de los Santos 
La candidata del PRI al distrito 17 de la capital michoacana, Daniela de Los Santos Torres, 
manifestó que “lo ideal hubiera sido contender juntos PRI-PAN-PRD por Morelia”, pero dejó 
claro su respaldo al candidato del tricolor a la alcaldía de Morelia, René Valencia Reyes. En 
un encuentro con medios de comunicación, este jueves en el restaurante Carácuaro, a 
pregunta expresa, Daniela de Los Santos confesó que le hubiera gustado que PRI-PAN-
PRD fueran juntos contra Morena, pero no se logró. “Yo soy priísta, mi voto lo va a tener 
(René Valencia), desde luego. 
 
Urge investigar qué pasa en casa hogar Gertrudis Bocanegra: Daniela  
Al señalar que “no puede ser que se estén escapando tantas niñas; algo está pasando ahí”, 
la candidata del PRI a diputada por el distrito 17 de Morelia, Daniela de los Santos Torres, 
se pronunció por investigar a la Dirección General de la casa hogar Gertrudis Bocanegra, 
de donde se fugaron siete niñas el pasado martes. En un encuentro con medios de 
comunicación, convocado para dar a conocer algunos de sus principales puntos de 
preocupación en materia legislativa, destacó que uno de ellos es la niñez, por lo que, a 
pregunta expresa, manifestó su preocupación por el caso de las niñas, debido a que no se 
trata de la primera vez que menores intentan escapar. 
 
#Michoacán Este Fin Se Vienen Xóchitl Y Sheinbaum A Hacer Campañas 
Este próximo fin de semana (20 y 21 de abril) Michoacán recibirá a las dos candidatas que 
se disputan la presidencia de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la abanderada de la 
alianza Sigamos Haciendo Historia (MORENA-PVEM-PT) y pisando la otra parte del 
territorio michoacano, Xóchitl Gálvez Ruiz de la coalición Fuerza y Corazón X México (PRI-
PAN-PRD). Arrancando su campaña en Uruapan, Sheinbaum Pardo planea un mitin cerca 
del monumento a Benito Juárez en el barrio de San Miguel a las 17:00 horas.  
 
En Charapan, INE no podrá instalar 13 casillas por la negativa de los habitantes 
El Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, 
reconoció que en el municipio de Charapan no se instalarán al menos 13 casillas por la 
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negativa de la mayoría de la población que pretende cambiar el sistema de partidos al de 
uso y costumbres. El titular de la Junta Local del INE, también manifestó que hay una 
preocupación en el órgano electoral específicamente con Charapan, porque ya recibieron 
advertencias de la población para que el personal no ingrese a las comunidades ni tampoco 
se instalen casillas.  
 
Domingo, arranque oficial de campaña de Alfonso Martínez y lo acompañará Xóchitl 
Gálvez 
El próximo domingo a las 9:30 de la mañana en la Plaza Valladolid se realizará de forma 
oficial el arranque de campaña del candidato del PAN y PRI para la presidencia municipal 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Y para este evento lo acompañará la candidata a la 
presidencia de la República por la Alianza Fuerza y Corazón por México PRI, PAN y PRD, 
Xóchitl Ruíz Gálvez. Ello lo anunció el propio candidato Alfonso Martínez Alcázar. 
 
Divisiones dentro de Morena por candidatos, parte del proceso: Raúl Morón  
Las controversias y divisiones dentro de Morena, como en otros proyectos, son parte del 
proceso ordinario de elección de candidatos, aseguró Raúl Morón Orozco, candidato de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia, pero confía en que “se diluyan poco a poco”, declaró 
al concluir el encuentro con empresarios.  “Casi todos los proyectos cuando entran en un 
proceso interno tienen compañeros que no son electos y provoca molestias, es el proceso 
en el que estamos en Morena, y en todo los partidos que contienden en este proceso 
electoral”, reconoció en entrevista al terminar su participación en el conversatorio con 
empresarios del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán.   
 
Necesario diálogo entre Gobierno y Normalistas para atemperar protestas: Morón 
El candidato al Senado por Morena, PT y PVEM, Raúl Morón Orozco, expresó que falta un 
dialogo abierto y franco entre el Gobierno del Estado y los Normalistas de Michoacán para 
que se atemperen las protestas normalistas. Esto, toda vez que este año no han cesado 
las protestas de los jóvenes estudiantes y que en días pasados arreciaron por una supuesta 
baja en la matrícula de nuevo ingreso a las normales.  
 
Delitos de alto impacto dan percepción de inseguridad en Morelia: Alfonso  
Son los delitos de alto impacto los que mayor efecto ocasionan sobre la percepción de 
inseguridad pública en Morelia, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la alcaldía de 
Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). En 
entrevista otorgada este jueves, en las inmediaciones del estadio Morelos, Martínez Alcázar 
señaló que, “en un contexto de inseguridad desbordada, tanto en el país como en el estado, 
es difícil contener” la criminalidad en el municipio.  
 
Llama Carolina Rangel a partidos a investigar a sus candidatos 
Carolina Rangel Gracida, candidata a la diputación federal por el Distrito 10, hace un 
llamado a todos los partidos para que se hagan las investigaciones necesarias para evitar 
más postulaciones de políticos acusados de transgredir los derechos humanos.  “Los 
candidatos tenemos que ser los principales precursores de las garantías de los derechos 
humanos para todos”, expresó la candidata de la Coalición Morena-PT-Verde, al ser 
cuestionada sobre la contracampaña contra el Partido del Trabajo por otorgar candidatura 
a José Luis Téllez, acusado de violentar a grupos vulnerables, como los indígenas y mujeres 
de la comunidad otomí.   
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Operan a simpatizante del PVEM que recibió golpiza en Morelia  
La riña entre simpatizantes del partido Verde y del PRI, ocurrida la noche del martes no 
quedó en empujoncitos, pues uno de los tucanes tuvo que ser sometido a dos cirugías, 
como consecuencia de la golpiza que recibió de los feroces tricolores. Paloma Vallejo, 
esposa de Jairo Zepeda, coordinador de brigadas del candidato del Verde, Ernesto Núñez 
Aguilar, en el distrito 8, relató cómo los verdes se encontraban en un ánimo de fiesta y 
celebración pacífica, cuando llegaron los del PRI y comenzaron a decirles toda clase de 
improperios.  
 
Este jueves vence plazo para presentar lista de pluris en Michoacán  
Este jueves a las 23:59 horas vencerá el plazo para que los 11 partidos políticos con registro 
en Michoacán presenten su lista de candidatos a diputados por la vía de representación 
proporcional, también conocida como plurinominal. De acuerdo con la Comisión de 
Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), hasta este 
miércoles solamente PRI, Michoacán Primero, Tiempo X México y Verde habían presentado 
su listado completo para la postulación, rumbo a la jornada electoral del 2 de junio.   
 
Empresarios escuchan propuestas de candidatos federales de la 4T 
El Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán (CCEEM) realizó un foro con las y los 
candidatos federales de la Cuarta Transformación, Celeste Ascencio Ortega y Raúl Morón 
Orozco, candidatos del Senado de la República; Ernesto Núñez Aguilar, candidato por el 
Distrito VIII; y Carolina Rangel Gracida, candidata por el Distrito X. El presidente 
del CCEEM, Roberto Santillán, hizo entrega a los cuatro candidato de un documento en el 
cual se trabajó durante seis meses y que contiene un modelo de gestión, empresarial y de 
propuestas para Michoacán. 
 
Legislar a favor de los adultos mayores será una prioridad: Carlos Quintana  
A su arribo al Congreso del Estado de Michoacán, el candidato Carlos Quintana Martínez 
por el Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la 
Diputación local del distrito 17 con cabecera en Morelia, afirmó que legislar en pro de los 
adultos mayores, será una prioridad.  La propuesta será crear estancias de convivencia y 
cuidado para los adultos mayores de 65 años y más, mismos que, de acuerdo con el censo 
poblacional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 2020, representan el 
12.7 por ciento de la población.   
 
Quieren un cambio de gobierno en Morelia 8 de cada 10 ciudadanos: Torres Piña 
En la capital, la gente está convencida de que la 4T es la solución para el sinfín de 
problemáticas sociales que enfrenta la capital en la actualidad, subrayó el candidato a la 
presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán, Carlos 
Torres Piña, quien afirmó que en sus recorridos por el municipio ha constatado que cuando 
menos 8 de cada 10 morelianos abrazan la idea de que un gobierno morenista se instale 
en Palacio Municipal. “Nosotros sí podemos recorrer todos los rincones de Morelia, 
podemos ver a la gente de frente y atender sus demandas, porque perciben confianza, 
porque no somos iguales a los corruptos que hoy gobiernan en Palacio Municipal, ellos solo 
pisan ciertas zonas, a las que se debe el presidente de los brillos superficiales”, señaló el 
candidato a la presidencia capitalina por Morena, el Partido del Trabajo y Verde Ecologista. 
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Daniel Mora propone al IEM convoque a un pacto de civilidad ante hechos de 
violencia al inicio de campañas 
Daniel Mora Ortega, candidato a diputado local del Partido Más Michoacán, por el distrito 
local 16 en el municipio de Morelia, acudió al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para 
solicitar “se convoque a una gran reunión para celebrar un gran pacto de civilidad para 
atajar las grescas a golpes que se han suscitado en los últimos días en la capital 
michoacana”. En un oficio dirigido y entregado personalmente a Vladimir Vinalay Rosales, 
presidente del Consejo Distrital 16 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Mora Ortega 
señaló que a “dos días del inicio de la campaña electoral para la elección de diputados 
locales y presidentes municipales en nuestra ciudad, han ocurrido dos incidentes con 
personas afines a diversas candidaturas, las que si bien han sido violentas y no han pasado 
a mayores, no pueden ser minimizados y menos soslayado”.  
 
Habrá un verdadero Sistema Nacional de Seguridad: Araceli Saucedo 
La candidata al Senado por Fuerza y Corazón por México PRD, PAN y PRI, Araceli Saucedo 
Flores, aseveró que desde el Senado se revisará la Estrategia Nacional de Seguridad y se 
fortalecerá un verdadero Sistema de Seguridad Pública. “Nos toca lo que tiene que ver con 
la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, necesitamos trabajar desde el Senado de la 
República para fortalecer un verdadero Sistema de Seguridad Pública, nos corresponde al 
Senado este tema, para lograr las metas lo primero es trabajar en la estrategia de 
seguridad”, acentuó.  
 
Que militares dejen de construir aeropuertos y trenes y regresen a sus funciones: 
David Cortés 
El candidato a la Diputación Federal por el Distrito 10 Morelia del PAN, PRI y PRD, David 
Cortés Mendoza, anunció que de favorecerle el voto popular, presentará una iniciativa ante 
la Cámara de Diputados para que el Ejército dejé de fungir como constructora nacional y se 
ocupe de sus tareas constitucionales de seguridad nacional. “Las Fuerzas Armadas 
merecen todo nuestro respeto, no obstante que este gobierno los destina a actividades para 
las cuales no fueron destinados como construcción y administración de aduanas, 
aeropuertos, trenes y ahora hasta en el tema de asfalto de carreteras, lo cual ha desplazado 
significativamente las labores de construcción, ante esta situación, con carácter de urgente 
propondré un punto de acuerdo para que las labores del Ejército se centren en como marca 
la Constitución”, dijo.  
 
La democracia ya no es un tema de partidos, es un tema de personas: Ernesto Núñez 
“Hoy la democracia es un tema de proyectos y de personas, no de personas y colores, hay 
un pragmatismo político enorme”, señaló el candidato a la diputación federal por el Distrito 
8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar. En un recorrido por las colonias “El Porvenir” y “Melchor 
Ocampo”, el abanderado del Partido Verde, Morena y del Partido del Trabajo (PT) habló 
con la ciudadanía sobre la evolución de la democracia y la política en el país, al compartir 
detalles del proyecto de nación que se vislumbra desde la coalición Sigamos Haciendo 
Historia.  
 
Inmoral tener a brigadistas en los cruceros: JC Barragán 
El candidato de Morena a diputado local por el distrito 16 de Morelia, Juan Carlos Barragán 
Vélez, calificó de inmoral tener a brigadistas en los cruceros, ya que, además de ponerlos 
en riesgo por el flujo vehicular, las altas temperaturas son un peligro para su 
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salud.  Barragán, invitó a las y los candidatos, a mejor ir al encuentro con la ciudadanía, 
visitando casa por casa en las colonias, comunidades y tenencias de Morelia.  
 
Los morelianos no se dejan engañar, llegó el proceso de cambio en el distrito 11: 
Giulianna Bugarini 
El pueblo es sabio y tiene memoria. Durante nuestro recorrido por la colonia Vasco de 
Quiroga, las personas nos compartieron de forma generalizada su desilusión por haber 
dado su confianza a candidatos, que vinieron e hicieron promesas que jamás cumplieron, 
aseguró Giulianna Bugarini, candidata a diputada por el distrito 11 de Morelia. “Con ellos 
son las mismas promesas, pero nosotros no caeremos en el mismo juego, somos de 
caminar, de escuchar y trabajar por las necesidades que nos comprometimos. Mi palabra 
vale mucho y lo voy a cumplir”, aseveró Bugarini Torres.  
 
Michoacán y México necesitan un Senado que legisle para innovar y no para regresar 
al pasado: Beto Lucatero 
Michoacán y México necesitan un Senado que legisle para innovar y no para regresar al 
pasado y retroceder años de oportunidades para el país, recalcó Beto Lucatero candidato 
a Senador de Michoacán de Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD). En el marco de 
su participación en un encuentro entre candidatos a Senadores de Michoacán, organizado 
por un medio de comunicación local, Beto Lucatero, dijo un rotundo no a que se utilicen los 
ahorros de los mexicanos para las pensiones de los adultos mayores, esto dentro de la 
reforma que propone la creación de un Fondo de Pensiones para el Bienestar, presentada 
por el Gobierno Federal.  
 
Militantes del PRI, levantan la mano de Alfonso Martínez rumbo a la reelección 
Militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), le levantaron la mano al candidato 
a la reelección de la presidencia municipal de Morelia por los Partidos Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Alfonso Martínez Alcázar para apoyarlo en 
este periodo de campañas Liderazgos como el expresidente municipal, Wilfrido Lázaro 
Medina y su hermana, la regidora Claudia Lázaro Medina; la ex regidora, Rosy Venegas; la 
ex secretaria de Fomento Económico del municipio, María Guadalupe Herrera Calderón y 
el ex diputado Mario Magaña, fueron parte de los militantes del partido tricolor que apoyaron 
Martínez Alcázar.  
 
TEEMICH Declara No Hubo Actos Anticipados de Campaña en Michoacán 
En una reciente Sesión Pública, el pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, 
compuesto por la Magistrada Presidenta Yurisha Andrade Morales, la Magistrada Yolanda 
Camacho Ochoa y el Magistrado Salvador Alejandro Pérez Contreras, ha emitido un fallo 
en el que se declara la inexistencia de actos anticipados de precampaña y campaña, así 
como de la promoción personalizada, que se le imputaban a un ciudadano denunciado. 
Adicionalmente, se ha determinado la inexistencia de la responsabilidad por omisión (culpa 
in vigilando) que se atribuía al partido MORENA. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alfonso Martínez “se muerde la lengua”, quien está metiéndose en el proceso 
electoral es su gabinete: Alfredo Ramírez 

https://twitter.com/teemichmx
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Luego de que el alcalde con licencia, Alfonso Martínez Alcázar, quien busca la reelección, 
ha venido señalando que hay intromisión del gobernador en el proceso electoral, el 
mandatario michoacano Alfredo Ramírez Bedolla dijo que “se muerden la lengua”, tras 
remarcar que quienes están utilizando los cargos de manera pública para hacer proselitismo 
son servidores públicos municipales en funciones. Hizo referencia específica al secretario 
del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez, quien en el arranque de campaña de Martínez 
Alcázar estuvo acompañando labores proselitistas. 
 
Habrá elecciones copiosas el 2 de junio, asegura Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, garantizó que las elecciones del 
próximo 2 de junio se llevarán a cabo de forma copiosa y segura. El mandatario estatal 
refirió que a pesar de las preocupaciones sobre algunas candidaturas que han sido objeto 
de amenazas y por ende, han solicitado asignación de seguridad; se está aplicando un 
protocolo de seguridad determinado por el Instituto Nacional Electoral (INE), con la 
Secretaría de Gobernación (Segob) a cargo, para garantizar la integridad y 
tranquilidad durante los comicios.  
 
Confirma Ramírez Bedolla: cae producción de aguacate por sequía  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que la producción de aguacate en 
Michoacán cayó por la falta de lluvias y humedad en las huertas. Según los datos de la 
Secretaría del Medio Ambiente, un 30 por ciento de los cultivos de aguacate sufren estrés 
hídrico debido a la prolongada sequía de los últimos meses. En la conferencia de prensa 
este jueves, el mandatario expresó que la falta de humedad impidió la floración del fruto. 
De acuerdo a las estimaciones del sector aguacatero, hubo una disminución del 10 por 
ciento en la producción.  
 
Conoce la cartelera de conciertos del Festival Michoacán de Origen  
El Festival Michoacán de Origen (FMO) regresa este 2024 para su tercera edición y la 
Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur) dio a conocer la cartelera artística que el 
público podrá disfrutar del 26 de abril al 19 de mayo. De acuerdo con un comunicado de 
prensa, está conformada por diversos géneros musicales, desde el pop, regional mexicano, 
cumbia y algunos otros que se encuentran entre el gusto del público de distintas edades.  
 
Según el Inegi, los morelianos se sienten un poco más seguros desde fines de 
2023 
En morelia registró una disminución de 2.77 por ciento en la percepción de inseguridad 
pública, entre sus habitantes mayores de 18 años, del cuarto trimestre de 2023 al primer 
trimestre de 2024, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), 
publicada este jueves por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La Ensu 
detalló que de octubre a diciembre de 2023, la percepción de inseguridad pública en Morelia 
fue de 65%, mientras que para el período de enero a marzo de 2024 fue de 63.2%  
 
Pide Bedolla evitar confrontaciones entre simpatizantes de candidatos 
Ante los videos que se viralizaron en redes sociales de las peleas entre contingentes de 
apoyo a aspirantes a distintos cargos de elección popular, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla exhortó a los simpatizantes de cada candidato a evitar las confrontaciones, porque 
"las campañas electorales son debates de propuestas". Al ser cuestionado sobre el tema, 
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el mandatario estatal consideró que, por ejemplo, en el municipio de Morelia se pueden 
hacer actividades electorales en diferentes colonias y avenidas sin confrontaciones.  
 
IEESSPP capacita a municipios en prevención de violencia de género y proximidad 
social 
El Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización Policial de 
Michoacán (IEESSPP), en colaboración con la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), iniciaron el curso-taller: Formación de Instructoras/es para Policías 
Estatales y Municipales en Policía de Proximidad para la Prevención de la Violencia contra 
las Mujeres, el cual va dirigido al personal de 11 municipios de todo el país.  
 
Michoacán lanzará operativo para evitar extracción ilegal de agua del lago de 
Zirahuén 
Para evitar la extracción ilegal de agua del lago de Zirahuén, autoridades de Michoacán 
pondrán en marcha un operativo por parte de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), el 
cual contempla el desarrollo de labores de vigilancia y patrullajes permanentes. Derivado 
de denuncias donde se señala que, a través de pipas sin permiso alguno, se extrae el agua 
para fines agrícolas, señalaron las autoridades, se desarrollará un esquema de seguridad 
para frenar este acto ilícito.  
 
Sin filas, paga tu refrendo vehicular en línea y evita multas y recargos 
Faltan menos de dos semanas para que termine la fecha límite de pago del refrendo 
vehicular 2024 sin multas ni recargos, motivo por el que la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA), a través del Servicio de Administración Tributaria de Michoacán 
(SATMICH), exhortó a la ciudadanía a cumplir puntualmente y evitar contratiempos, 
molestias y gastos extras. La dependencia estatal señaló que el 30 de abril será último día 
para pagar ese derecho anual; de no ser así, las personas que no cumplan tendrán que 
desembolsar recursos extraordinarios para solventar multas y recargos, lo que significará 
que a los mil 105 pesos que cuesta el refrendo normalmente, habrá que agregar mil 86 
pesos a partir del 1 de mayo. 
 
Esta es la reserva natural protegida más grande de Michoacán 
Una reserva natural protegida es un área de tierra y/o agua que ha sido designada y 
gestionada específicamente para la conservación de su biodiversidad, ecosistemas, 
recursos naturales y belleza escénica; hoy te contaremos de la reserva natural protegida 
más grande de Michoacán. Estas áreas están protegidas legalmente y son administradas 
por autoridades gubernamentales como la SEMARNAT, organizaciones no 
gubernamentales u otras entidades dedicadas a la conservación ambiental. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
#VIDEO | Al gobernador le mienten o mal informan: Yankel Benítez 
El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, lamentó que una vez le 
mientan o mal informen al gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, ya que no es la primera 
ocasión que el titular del Poder Ejecutivo Estatal, hace declaraciones públicas a partir de 
información incorrecta. De manera precisa, Yankel Benítez se refirió a las declaraciones de 
hoy de Ramírez Bedolla, al señalarlo de haber violado la ley por participar en una actividad 
de proselitismo.  

https://twitter.com/SEMARNAT_mx
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Desde hace dos meses, centro de Morelia no ha presentado quejas por exceso de 
ruido: Ayuntamiento 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva dio a conocer que desde hace 
dos meses, no se han recibido quejas en el centro de Morelia por exceso de ruido por parte 
de los antros y bares de la ciudad. Indicó que gracias a los constantes operativos que se 
han realizado en dicha zona, es que se ha logrado mitigar las quejas ciudadanas por parte 
de los vecinos, quienes ya no tienen problemas con esta zona, luego de que por más de 2 
años, se ha luchado con las mismas.  
 
#Morelia +100 Inmuebles Han Sido Dañados En Manifestaciones Este 2024: Ayto 
Más de 100 inmuebles del primer cuadro capitalino han sido dañados en lo que va del 
año, debido a las manifestaciones ocurridas en los primeros cuatro meses del 2024, informó 
el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo.Por otro lado, Hernández Razo 
dijo no poder brindar información respecto a los trabajos del municipio para restaurar los 
espacios afectados debido a la veda electoral, pero aseguró que están pendientes en todo 
momento para mantener presentable nuestra ciudad. 
 
Vive centro de Morelia momentos difíciles: Consejo de Monumentos  
“El Centro Histórico de Morelia vive momentos difíciles”, lamentó Jaime Hernández, 
coordinador del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos) en Michoacán, que 
a su vez respalda la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 
la Cultura (Unesco). En su intervención en el acto conmemorativo del Día Internacional de 
Monumentos y Sitios, aseveró que con el paso del tiempo se ha dejado a estos espacios 
sin el cuidado debido y sin definir proyectos de mantenimiento y conservación, de la mano 
de expertos.  
 
Policía de Morelia, podría vigilar brigadas de candidatos 
Ante los encontronazos que se han presentado entre militantes y brigadistas de los 
candidatos a diferentes puestos públicos en algunos puntos de la ciudad, el secretario del 
Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva dio a conocer que podrían colocar 
a policía municipal cerca de los espacios en donde se encuentren. El funcionario municipal 
explicó que aún se analiza, cómo podrían estar colocadas las patrullas con el fin de que no 
se preste a una situación de hostigamiento, por lo que agregó que ya se trabaja en una 
estrategia precisamente para atender esta situación. Indicó que aunque las patrullas 
siempre están vigilando las calles de la ciudad, se ha trabajado para respetar a las personas 
que se colocan principalmente en cruceros y de esta manera, se pueda tener una sana 
convivencia entre autoridades y ciudadanos. 
 
Disminuye un 2.77% la percepción de inseguridad pública en Morelia  
La percepción de inseguridad pública en Morelia fue del 63.2 por ciento, al cierre del primer 
trimestre de 2024, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 
(Ensu), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto fue una disminución 
por el 2.77 por ciento, respecto del trimestre inmediato anterior. A través de su sitio en 
internet, el Inegi detalló que la Ensu observó que la capital michoacana tuvo una percepción 
de inseguridad pública, entre sus habitantes mayores de 18 años, del 65 por ciento, que 
decayó al 63.2 por ciento. 
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Conectan a la Universidad Michoacana con alumnos de Bachilleres para que rompan 
barreras 
Por primera vez, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) acerca 
la oferta educativa a las y los jóvenes en sus propios municipios a través del encuentro 
estudiantil “Conéctate con la Universidad”, que llegó a los planteles del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Michoacán (COBAEM) ubicados en Zamora, Jacona y 
Ecuandureo. En una intensa gira de trabajo y frente a más de dos mil 500 alumnos y 
alumnas de la institución y en un ambiente de alegría, la rectora Yarabí Ávila González 
acompañada del equipo nicolaita y de deportistas de alto rendimiento compartieron con las 
y los estudiantes de esta región del estado la riqueza y la oferta educativa de la Máxima 
Casa de Estudios.  
 
Suemistas trabajarán solo 18 días en mayo; UMSNH anuncia suspensión 
Tras el anuncio de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), para 
la suspensión oficial de labores en el mes de mayo, se contabilizó que los suemistas 
trabajarán solamente 18 días. De acuerdo a la Casa de Hidalgo, los días oficiales de 
suspensión de labores para todo el personal serán: el 1, 5, 10 y 15 de mayo; en tanto, para 
los agremiados al Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), 
se añaden los días 8 y 23. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM realiza pruebas para confirmar si un menor vive con autismo 
Si sospechas que tu hija o hijo tienen autismo, trastorno neurobiológico que afecta la forma 
en que una persona se comunica y socializa, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
cuenta con su Centro Regional de Desarrollo Infantil y Estimulación Temprana (Crediet) 
donde se realizan pruebas especializadas para confirmar o descartar esta condición. Este 
Crediet, que se ubica en Morelia, realiza pruebas Evaluación del Desarrollo Infantil (EDI) a 
menores de cero a cinco años con 11 meses de edad, con la que se puede detectar el 
autismo o posibles retrasos en el desarrollo intelectual.  
 
Que la ola de calor no te quite el sueño con estas recomendaciones  
Durante la temporada de calor es común que las personas se quejen de no poder conciliar 
el sueño, por ello hoy te compartimos algunas recomendaciones para que puedas dormir. 
La temporada de olas de calor apenas está comenzando, por lo que si te encuentras 
sufriendo por el calor en las noches sin duda estos tips te ayudarán a descansar. Las olas 
de calor suelen durar alrededor de 10 días con temperaturas poco usuales, lo que puede 
desencadenar problemas en la salud por ello es necesario que prestes atención a cómo te 
sientes. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#Michoacán GN, GC Y Ejército Aseguran Armamento Táctico En Buenavista 
Derivado de la cumplimentación de una orden de cateo en un domicilio en la localidad de 
Pinzándaro, municipio de Buenavista Tomatlán, fueron aseguradas un arma larga, 
cargadores, cartuchos, equipó de radio de comunicación y vehículos. La acción operativa 
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se registró con base a dicho mandamiento judicial por la Fiscalía de Michoacán con el apoyo 
de la Guardia Civil, Ejército Mexicano y Guardia Nacional, en un inmueble ubicado en la 
calle Álvaro Obregón.  
 
Hallan otro cadáver calcinado en cerro de San José Carpintero, Zinapécuaro 
Una persona calcinada fue encontrada recientemente en un predio cerril de la comunidad 
de San José Carpintero, municipio de Zinapécuaro. Ya suman siete cadáveres quemados 
y con aparentes huellas de violencia los hallados en dicho lugar, informaron fuentes 
allegadas al tema. Cabe recordar que los primeros cinco finados fueron localizados el 
pasado 10 de abril; una noche antes, lugareños habían reportado un hecho de violencia en 
el cual hubo drones explosivos, disparos, así como un incendio en el area.  
 
#VIDEO | Se incendia domicilio al poniente de Morelia; vecinos controlaron el fuego 
Un incendio se registró en la colonia Ampliación Los Ejidos ubicada en la zona al Poniente 
de la ciudad de Morelia, a consecuencia de esta situación varios domicilios resultaron 
afectados, entre ellos algunos construidos con madera y láminas de cartón, así como un 
inmueble construido con material. No hay personas lesionadas solamente daños 
materiales. La emergencia fue atendida por algunos vecinos, quienes con cubetadas de 
agua controlaron la quemazón en lo que llegaban los Bomberos. Unos vulcanos llegaron al 
sitio para sofocar la lumbre y solamente hay daños materiales. 
 


